
 

Il futuro è dietro la Porta (a Mare)! 

Percorso partecipativo finanziato dalla  Regione Toscana nell’ambito della legge R.T. n. 46/2.8.2013  

 

Verbale Tavolo di Accompagnamento 25 marzo 2015. 

 

Mercoledì 25 marzo 2015, alle ore 16, 00 presso la sala post consiliare del Comune di Livorno, si è tenuto il 

primo incontro del Tavolo di Accompagnamento (di seguito: TdA). 

Erano presenti al tavolo: 

Nome Ente di appartenenza Ruolo nel processo partecipativo 

Stella Sorgente Comune di Livorno Vicesindaco- rappresentante 

istituzionale del TdA 

Alessandro Aurigi Comune di Livorno Assessore urbanistica- 

rappresentante istituzionale del 

TdA 

Gian Sandro Simonini cittadino Rappresentante dei cittadini 

Giada Ciari Coop. Biodiversi Rappresentante dei cittadini e 

imprenditori 

Jacopo Simonetti  Rappresentante dei cittadini 

Ilaria Lotti  Rappresentante dei cittadini 

Daniele Mirani Simurg ricerche Tecnici  

Rachele Benedetti Simurg ricerche Tecnici  

 

Sono stati affrontati i seguenti argomenti, di seguito sintetizzati. 

1. Organizzazione e funzionamento del TdA 

2. Aggiornamento e stato di avanzamento del progetto 

3. Domande e osservazioni dei rappresentanti dei cittadini 

4. Prossimi incontri del TdA 

 

 

 



1. Organizzazione e funzionamento del TdA. 

E’ stata comunicato che uno dei rappresentanti dei cittadini, per motivi familiari, non potrà partecipare al 

Tavolo. Sulla base della lista di candidature raccolte per la composizione del TdA, è stata perciò predisposta 

la lista dei sostituti. La lista è stata composta estraendo tutti i nominativi tra i 17 rimanenti dall’elenco e 

componendo una graduatoria sulla base dell’estrazione. Simurg provvederà a contattare i candidati e 

chiedere la loro disponibilità, seguendo la graduatoria definita dall’estrazione. Di seguito si riportano i 

nominativi dei 17 cittadini e l’ordine di estrazione. 

 

Nome Ordine di 

estrazione 

Giorgio Giusti 12 

Ramona Barone 15 

Nicola Baggiani 16 

Gabriele Comparini 14 

Cecilia Comparini 17 

Vittoria Ena 3 

Denise Ricci 13 

Elena Gambini 5 

Luigi Agostini 9 

Lara Tozzi 8 

Alessandra Bonelli 2 

Davide Rocchi 11 

Gaspare Renda 4 

Sabrina Zanni 6 

Claudia Pavoletti 7 

Rebecca Morelli 10 

Franco Mannucci 1 

 

 

2. Aggiornamento, proposte e stato di avanzamento dei lavori  

Il TdA è stato aggiornato sui primi due eventi organizzati:  

1) evento di presentazione del progetto dell’11 marzo: l’evento ha visto un’ampia partecipazione, un 

notevole interesse a partecipare e un clima favorevole per il percorso da realizzare. I partecipanti hanno 

posto numerose domande rivolte sia all’amministrazione comunale, sia ai tecnici che gestiscono il processo, 

per chiarimenti su tempi, strumenti e modalità di partecipazione e hanno esplicitato impressioni e pareri 

sulle finalità del percorso. 

2) camminata di quartiere del 21 marzo: la camminata, che si è svolta nel quartiere San Jacopo, ha visto la 

partecipazione di quaranta persone, tra cui anche molti cittadini ‘semplici’, vale a dire non solo i soggetti 

già tradizionalmente attivi, quali, per esempio, i membri delle associazioni del territorio, ma anche semplici 

residenti interessati a poter comunicare e condividere le loro impressioni e idee sul quartiere. Dato 

l’elevato numero di partecipanti e il dibattito che si è attivato durante la passeggiata, per motivi di tempo è 

stata interrotta accorciando il percorso previsto dal programma.  Il percorso mancante verrà recuperato 

nella prossima passeggiata, prevista per sabato 28 marzo.  

Dato il grande interesse suscitato, Simurg ha proposto al TdA di aumentare il numero di passeggiate 

rispetto a quanto previsto dal progetto. Questo consente infatti di ampliare il coinvolgimento e la 



partecipazione dei cittadini. La proposta è stata accolta dal Tavolo. In particolare si pensa ad una 

camminata nella zona dei cantieri, con il coinvolgimento di Azimut Benetti e IGD. L’assessore Aurigi 

propone inoltre di inserire nei percorsi delle passeggiate anche la zona del parco montano, per chiedere ai 

cittadini quali aspettative hanno su quell’area verde. 

Simurg ha inoltre proposto di organizzare, senza costi aggiuntivi per il progetto, due incontri serali 

specificatamente dedicati ai commercianti, in modo da favorire anche la loro partecipazione, centrale per il 

progetto, ma che difficilmente riesce a conciliarsi con gli orari lavorativi degli stessi. In particolare sarebbe 

importante riuscire a far dialogare le due esperienze dei due CCN di Borgo Cappuccini e S. Jacopo. 

In relazione alle necessità di coinvolgere diverse fasce di età, La Vicesindaco Stella Sorgente ha proposto di 

coinvolgere il circolo anziani e il circolo Arci della zona, per raggiungere una fascia di popolazione atrimenti 

difficile da raggiungere. 

Infine, per quanto riguarda la preparazione dei materiali informativi da mettere a disposizione dei 

partecipanti ai laboratori che partiranno alla fine del mese, Simurg ha evidenziato come per la preparazione 

dei materiali informativi i dati al momento messi a disposizione dall’amministrazione non siano sufficienti. 

Questo non per responsabilità dell’amministrazione, che anzi si è attivata prontamente per fornirli, ma per 

questioni tecniche nelle modalità di gestione dei dati. Per il primo laboratorio, quello dedicato ai tecnici 

(previsto per martedì 31 marzo presso il L.E.M.), i dati presentati non saranno perciò completi; si è però già 

attivata la richiesta per disporre di ulteriori dati su tutta la città e non solo sui borghi interessati dal 

progetto  e per la popolazione straniera a livello di circoscrizione. 

 

3. Domande e osservazioni dai rappresentanti dei cittadini presenti al TdA. 

La Vicesindaco Stella Sorgente ha proposto un giro di impressioni e osservazioni da parte dei cittadini 

presenti al TdA. Questo ha permesso di confrontarsi su alcuni punti del progetto e sui suoi possibili sviluppi. 

In particolare, dal punti di vista tecnico, è stato sottolineato, su domande di uno dei partecipanti, come la 

partecipazione ai laboratori sia libera e,quindi, come i membri del TdA possano partecipare a tutti i 

laboratori.  

Sono stati inoltre discussi alcuni temi che per i rappresentanti dei cittadini hanno una rilevanza cruciale per 

il progetto, quali: questione mobilità con particolare riferimento al problema dei posteggi e della viabilità, 

necessità di trovare un equilibrio tra disponibilità di posteggi e qualità della vita nei quartieri adiacenti alla 

Porta a Mare, turismo e commercio, rapporto tra stazione marittima e sviluppo turistico nella zona sud 

della città, promozione di una diversa cultura del turismo, complessità socio-economica della città e crisi 

economica.  

 

4. Prossimi incontri del TdA 

In accordo con i cittadini è stato deciso che i prossimi incontri si terranno sempre il mercoledì, alle ore 

15.30. 

 


